

jawwelt

jugendarbeit wettingen • jawetti.ch • Nr.28

Juni 19

Inhalt

Editorial	1
Neue Homepage	1
JAW unterwegs «belebter Platz»	1
Garten jEden	2
Mädchentreff	2
Ehrenamt in der JAW	2
Skatergruppe 5430	3
975J Wettingen	3
Tag der offenen Tür	3

Editorial

Vincent van Gogh sagte einst: «Wandlung ist notwendig, wie die Erneuerung der Blätter im Frühling». Auch die Jugendarbeit befindet sich in einem stetigen Wandel. Meist ist der Wandel schneller für uns spürbar als in anderen Arbeitsbereichen. Die Bedürfnisse der Generationen ändern sich stetig. Doch ein Bedürfnis bleibt immer: Jugendliche wollen in ihrer Art, ihren Ideen und ihren Gefühlen gesehen, wahr- und ernstgenommen werden. Die Jugendlichen sind die Erwachsenen von morgen – lassen wir sie mitbestimmen und lasst uns ihre Anliegen ernst nehmen.

Neue Homepage

«Alles neu macht der Mai, macht die Seele frisch und frei. Lasst das Haus, kommt heraus, windet einen Strauss» singt H. Adam von Kamp. Auch wir von der JAW nutzen die Gelegenheit und schalten unsere neue Homepage auf! Frisch herausgeputzt, geordnet und sortiert –→ Frühlingsputz. Unser ehemaliger Zivildienstleistender Pio Reimers hat hier eine grossartige Leistung vollbracht und zeigt wieder, wie auch die Jugendarbeit nicht nur von der Arbeitsleistung, sondern auch vom Wissen der Zivildienstleistenden profitieren kann. Sehen Sie selbst: www.jawetti.ch



Aktion «belebter Platz» JAW unterwegs

JAW unterwegs «belebter Platz»

Der belebte Platz ist eine Aktion von «JAW unterwegs». Die Idee dahinter ist es, öffentliche Plätze zu nutzen, zu beleben und Jugendliche an ihren Treffpunkten abzuholen. Somit ging es im April mit dem Motto «Grill and Chill» in den Brühlpark.

Mit unserer Gartenlounge, warmem Punch, einem Grill und ein paar JAW-Accessoires bepackt, haben wir es uns im Brühlpark gemütlich gemacht.

Nach einer ruhigen Anfangsphase wurde es rasch belebter. Die Jugendlichen erzählten viel und genossen das gemütliche Outdoor-Wohnzimmer.

Die Aktion stösst immer wieder auf grosse Beliebtheit und wird auch weiterhin durchgeführt werden.





Die Paten/Patinnen rüsten ihre Beete

Garten jEden

Der 4. Mai 2019 war der grosse Pflanztag des Projektes Garten jEden. Dieses Jahr haben sich 14 Paten und Patinnen gefunden. Es wurden 25 neue und alte Beete mit Setzlingen bepflanzt und in die Gärten der Wettinger Paten und Patinnen transportiert. Die bepflanzen Beete wurden so platziert, dass alle vorbeigehenden Personen davon pflücken und ernten können. Die wachsenden Pflanzen und Früchte sind nämlich für ALLE. Nach der Pflanzaktion wurden noch fleissig Kaffee und Kuchen genossen. Trotz Regen waren um 17:00 Uhr alle Beete an ihrem Platz und die Gemüter heiter gestimmt. Wir freuen uns und laden Sie ein, aus unserer Kiste zu pflücken. Wenn Sie auch Interesse an einer Patenschaft für ein Beet haben, melden Sie sich unter info@jawetti.ch.



Eine Jugendliche bei der Jugenddisco im Scharthen

Mädchentreff

Mädchenarbeit unterstützt die jungen Frauen im Prozess der Identitätssuche und Rollendefinition in der Gesellschaft. Sie passt sich den sozialen Gegebenheiten und Lebenslagen von Mädchen sowie jungen Frauen an. Am 14. Januar fand sich wieder eine Gruppe von 7 Mädchen zusammen. Seither treffen sie sich alle zwei Wochen für jeweils zwei Stunden im Scharthen. Der Mädchentreff hat momentan das Thema «Stress away», da es bis zu den Sommerferien für die Mädchen noch ganz viel zu erledigen gibt. Aus natürlichen Materialien haben wir Pflegeprodukte wie Gesichtsmasken, Cremes etc. hergestellt und diese sogleich angewendet. Während der Einwirkzeit konnten sich die Mädchen auf den Sofas ausruhen und bei einer Fantasiereise ihren ganz persönlichen Entspannungsort finden. Das nächste von der Mädchengruppe ausgewählte Thema heisst: eigenes Körperbild. Hierzu werden wir die Gedanken, Einstellungen und Bewertungen zum eigenen Körper miteinander thematisieren.



Soraya beim Kochen für den Mittagstisch

Ehrenamt in der JAW

Mein Name ist Soraya und ich bin zurzeit in meiner persönlichen Weiterbildung zur körperzentrierten psychologischen Beraterin HF und strebe den Studienantritt für die angewandte Psychologie per 2020 an. Bei der Jugendarbeit Wettingen bin ich leidenschaftlich, ehrenamtlich und mit voller Freude dabei. Mir ist es sehr wichtig beim Mensch zu sein und ihn dort abzuholen, wo seine Bedürfnisse sind. In meiner Freizeit gebe ich Nachhilfe für Kinder und Erwachsene, treffe mich gerne mit Freunden und erlebe Abenteuer. Ab und an sitze ich auch gerne auf dem Sofa, schaue Filme oder zappe mich durch Netflix.

Kontakt und Infos

www.jawetti.ch
info@jawetti.ch
Instagram: jaw5430

Laden für Soziokultur (SoKuL)

Landstrasse 79
Tel.: 056 426 56 07
Fach- und Anlaufstelle,
Beratung, Bewerbungen,
Planung, Vernetzung,
Begegnung, Information und Aus-
tausch
(Mi./Do. und nach Vereinbarung)

In der Villa Fluck:

Schönaustrasse 31
Tel.: 056 430 00 19

Fluck-Treff (bis 14 Jahre)

(Mi./Do.)
«Jobs4teens» Jobbörse
Do.: 15.00 Uhr - 18.00 Uhr
www.jobs4teens.ch
jawetti@jobs4teens.ch

Im Scharren:

Schartenstrasse 40
Tel.: 056 560 84 10

Scharten-Treff

(14 bis 18 Jahre)
(Mi./Fr.)
«Tiramisu» Jugendmensa
(Di./Do.)
www.tiramisu-wettingen.ch
info@tiramisu-wettingen.ch

«JAW unterwegs»

aufsuchende Jugendarbeit
Tel.: 077 529 33 82

Skater Verein 5430

Die Skatergruppe 5430 hat anfangs Januar den Verein «Skatergruppe5430» gegründet. Es gibt noch viel zu erledigen für den Verein, bis der Wettinger Skaterpark im Jahre 2020 steht. Der ideale Platz für den Skatepark ist gefunden. Jetzt geht es in die Planungsphase. Konkret heisst das: Offerten einholen, Sponsoren suchen, Pläne zeichnen usw.

Hast Du Lust, dem Verein Skatergruppe5430 beizutreten oder uns einfach zu unterstützen? Melde Dich unter skatergruppe5430@gmail.com Alle, welche Interesse am Rollsport haben, sind willkommen.

975 Jahre Wettingen

Im Laden für Soziokultur (SoKuL) fand das kick-off Meeting der «Wettinger Jugend» für das «975 Jahre Wettingen»-Jubiläum statt. Es trafen sich die JuBla St.Anton, JuBla St.Sebastian, die offene Jugendarbeit sowie die Jugendarbeit der katholischen und reformierten Kirche mit Christian Oberholzer (Resort Jugend/Kultur) zum ersten Austauschtreffen. Die erste Projektskizze wurde vorgestellt und besprochen und als nächstes stehen die Gründung des OK's sowie die Aufteilung der Resorts an. Es ist das Ziel aller Beteiligten, dass die «Wettinger Jugend» gemeinsam an einem Strick zieht und dieses Grossprojekt durch gemeinsame Kräfte realisiert.

Tag der offenen Tür

Wir laden euch am **Sonntag, 30 Juni 2019**, herzlich zu unserem Tag der offenen Tür ein. Es erwarten euch ein Rundgang durch unsere Lokalitäten mit kleinen und grossen Ausstellungen oder auch Darbietungen der Jugendlichen. Die «Tour de JAW» führt vom SoKuL via Scharren bis zur Fluck, die mit verschiedenen Angeboten und Pizzaplausch zum Verweilen einlädt.



Freitags auf dem Rathausplatz am Wochenmarkt

Tag der offenen Tür



Sonntag 30. Juni 2019

Am Sonntagnachmittag öffnet die JAW ihre Pforten für alle Interessierten.

Es wird Führungen durch alle drei Standorte, sowie Darbietungen von in der JAW aktiven Jugendlichen geben.

Programm:

13:00-14:00 Uhr SoKuL Landstrasse 79 Kurzinput JAW

14:00-15:00 Uhr Scharten Schartenstrasse 40 Darbietung, Führung

14:00-18:00 Uhr Villa Fluck Schönaustrasse 31 Apéro, Spiel & Vergnügen für Gross und Klein

Holzofen-Pizza selber machen

Wir wandern vom SoKuL via Scharten zur Villa Fluck. An jedem Standort gibt es einen Kurzinput mit interessanten Informationen zum jeweiligen Ort. Besuchende können sich bei jedem Lokal einklinken.